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Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 9/1 plana 
Portada cuarto poder/1/4 plana 
Interior pag. B8/1 plana 
Portada diario/1/4 plana 
Interior pag. 30/1 plana 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 3/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 13 a/1 plana 
Portada siete71/4 plana 
Interior pag. 4/1 plana 
Atestigua MVC convenio contra el trabajo infantil 
Los chiapanecos debemos trabajar muy unidos porque la unidad es el camino más seguro 
para sacar adelante a Chiapas, así lo expresó el gobernador Manuel Velasco Coello, quien 
al mismo tiempo pidió privilegiar en todo momento las coincidencias y no permitir que se 
impongan las divergencias. 
Luego de haber atestiguado la firma de un convenio entre la Secretaría del Trabajo y el DIF 
Estatal para prevenir y erradicar el trabajo infantil en la entidad, Velasco Coello dijo que 
así como diferentes sectores de la sociedad están trabajando de manera unida para 
combatir este mal, de la misma forma todos los chiapanecos debemos unir fuerzas en un 
frente en común para que a Chiapas le vaya mejor. 
 
Diario/pág.12/cuarto de plana 
En Chiapas se aplica con firmeza el Estado de Derecho 
El secretario general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, reiteró que el Gobierno de 
Manuel Velasco Coello es y será siempre respetuoso de la libre manifestación de las ideas, 
privilegiando el diálogo como la mejor herramienta para encontrar soluciones, pero 
también aplicará el Estado de Derecho siempre que sea necesario, como ha quedado 
demostrado en los siguientes casos: 
En Chenalhó, donde lamentablemente murió una menor de edad tras una riña entre 
grupos políticos opositores, se detuvieron a dos de los responsables y se creó una 
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Comisión Especial para atender a las familias desplazadas y al mismo tiempo, la agenda 
social y productiva del municipio. 
Se aplicó la ley en Comitán ante los condenables actos cometidos por un grupo radical en 
contra de respetados y muy queridos maestros y maestras, al poner ante la justicia a 
Santiago Calvo López, líder de la Organización Popular Independiente Emiliano Zapata 
(OPIEZ), a dos de sus cómplices, Juan Carlos López Flores y José Luis Calvo López y en las 
últimas horas, a Néstor Caralampio López Aguilar, señalado como el principal autor 
material de estos hechos que indignaron a la población mexicana. 
 

 
*portada la voz/1/8 plana 
Interior pag. 6/1/4 plana 
Cuarto poder/pag. b11/1/2 plana 
Heraldo/pag. 7/1/4 plana 
El siete/pag. 7/1/4 plana 
Noticias/pag. 15ª/1/2 plana 
Diario de Chiapas/pag. 10/1/4 plana 
El sol del soconusco/pag. 13/1/4 plana 
Chiapas hoy/pag. 38/1/2 plana  
Pendulo/pag. 7/1/2 plana   
Es en linea 
Oye chiapas/pag. 2/1/2 plana  
92.3fm/Radio Prensa/Leonel Palacios 
98.5fm/Radio Noticias/Victor cancino 
101.7fm/Maxima Tuxtla/Eduardo Zepeda 
103.5fm/Enlace Chiapas/Edén Gómez 
96.9fm/Máxima Tuxtla/Rey Rivas 
Entiemporealmx.com 
REPORTECIUDADANO.COM 
Tiempoyforma.com 
Trascenderonline.com.mx 
Noticieroenredes.com.mx 
Perfildelsureste.blogspot.com 
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Muralchiapas.com 
Sucesochiapas.com 
Rumbopolitico.blogspot.com 
Asich.com 
3MINUTOSINFORMA.COM 
Osadiainformativa.com 
Tuxciudad.com 
Sintesismx.com 
Entiemporeal.com 
Fuente-confiable.com.mx 
Oportunidades de desarrollo para las niñas y niños: Rutilio 
Con el objetivo de divulgar las graves consecuencias del trabajo infantil forzado, o de 
ǇŜƻǊŜǎ ŦƻǊƳŀǎ ŘŜ ŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴ ƭŀōƻǊŀƭΣ ǎŜ ǊŜŀƭƛȊƽ Ŝƭ ŦƻǊƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά¢ǊŀōŀƧƻ LƴŦŀƴǘƛƭΦ ¦ƴŀ 
mirada desde la justicia para adoleǎŎŜƴǘŜǎέΣ Ŝƴ ƭŀ ǎŜŘŜ ŘŜƭ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ {ǳǇŜǊƛƻǊ ŘŜ WǳǎǘƛŎƛŀΦ 
En su mensaje, el magistrado presidente Rutilio Escandón Cadenas, destacó la importancia 
de la cultura de la denuncia ciudadana ante casos de explotación infantil,  
ya que ninguna niña o niño debe quedar privado de su infancia y mucho menos ser 
afectados con actividades perjudiciales en su salud física y mental. 
Es inaceptable, dijo, el someter a los infantes a trabajos duros durante largas horas en 
condiciones deplorables o peligrosos, donde exponen sus vidas y la moral; por eso es 
necesario que este tema se relacione con la aplicación de la justicia para adolescentes, 
como muestra de la voluntad política para erradicar el trabajo en las niñas, niños y 
adolescentes en Chiapas. 
Al ser una violación a los derechos de los menores, las instituciones de justicia deben 
comprometerse a promover políticas públicas orientadas a reducir este mal social; y con 
ayuda de organismos y de la misma sociedad, motivar las habilidades y potencializar las 
aptitudes de todos ellos, porque como niños deben estar en las aulas estudiando y 
gozando de buenas condiciones de vida.  
El presidente Rutilio Escandón informó que el Poder Judicial realiza distintas acciones a 
favor de este sector de la población a través de los juzgados y salas especializadas en 
justicia para adolescentes, como el que formen parte del Sistema de Protección de 
5ŜǊŜŎƘƻǎ ŘŜ bƛƷŀǎΣ bƛƷƻǎ ȅ !ŘƻƭŜǎŎŜƴǘŜǎΣ ŀŘŜƳłǎ ŘŜ ƭŀ ŀŘƘŜǎƛƽƴ ŀ ƭŀ ƛƴƛŎƛŀǘƛǾŀ άмл ǇƻǊ ƭŀ 
ƛƴŦŀƴŎƛŀέΣ Ŏƻƴ Ŝƭ ǉǳŜ ǎŜ ǊŜŦǊŜƴŘŀ Ŝƭ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻ Ŏƻƴ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎƛŀ ȅ ƭŀ ǇǊƻƳƻŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ 
vigencia de sus derechos.  
A este foro asistieron servidores públicos del tribunal, así como representantes en Chiapas 
de la Red por los Derechos de la Infancia en México (REDIM), de la Comisión Estatal de 
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Derechos Humanos, del Observatorio del Trabajo Infantil y Adolescente de la Secretaría 
del Trabajo. 
 
Diario/pág.18/1 columna/Edén Gómez 
Capacitan en impartición de justicia 
Dentro de las acciones que establece el Poder Judicial, sobre todo en casos de menores de 
edad, quienes se encuentran en un procedimiento especial por presunto delito, Josefina 
Narváez Martínez, secretaria de Acuerdos del Juzgado Especializado en Justicia para 
Adolescentes, destacó que estos deben estar bajo protección integral en todo momento. 
Destacó importante la intervención del juez para atender asuntos que comete una 
persona, es decir, un hecho tipificado como delito, el cual estará dentro del rango de edad 
de 12 a 18 años incumplidos y que se le considera una persona adolescente, por lo tanto 
deberá seguir un procedimiento especial.  
 

 
Portada cuarto poder/1/8 plana 
Interior pag. b4/2 columnas  
Analizan desaprecer diputacion migrante en Chiapas 
A seis meses que el Congreso del Estado desaforara al diputado local migrante, Roberto 
Pardo, tras una denuncia de hechos por presunto fraude en la elección del 19 de julio 
pasado, aún no existe información de que pasará con esa curul. 
Dicho desafuero se dio luego de que el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana 
(IEPC), dio parte a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE), dependiente de la Procuraduría General de la República (PGR), de dicha 
denuncia de hechos. 
Por su parte, el Legislativo mencionó que se está valorando si la diputación migrante tiene 
un rendimiento político en beneficio de los paisanos chiapanecos en el extranjero, para 
ver si continuará figurando. 
 
Diario/pág.21/2 columnas 
Analizarán petición para el desafuero de legisladora local 
Tras la filtración de un audio en las redes sociales donde la diputada María de Jesús Olvera 
Mejía hace declaraciones poco favorables, el presidente de la Alianza del Autotransporte 
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en el estado de Chiapas A.C., Mario Bustamante Grajales, informó que buscarán el 
desafuero de la legisladora, porque representa una conducta no adecuada para el cargo 
que ostenta. 
En ese sentido, explicó, tienen sustentadas demandas penales ante la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE) y la Procuraduría General de la República (PGR) con 
delegación en Chiapas, por acciones que ha realizado en contra de Chiapas. 
Asimismo, opinó, tras la coyuntura social que vive nuestra entidad, los diputados, 
funcionarios, empresarios, transportistas y la mayoría de los sectores deberían sumarse a 
un esfuerzo p ara revertir la situación. 
άbƻǎƻǘǊƻǎ ƭƻǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘƛǎǘŀǎ ǾŀƳƻǎ ŀ ŀƴŀƭƛȊŀǊ ƭŀ ǇƻǎƛōƛƭƛŘŀŘ ŘŜ ǎƻƭƛŎƛǘŀǊ ŀƭ /ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 
Estado su desafuero, porque no podemos permitir que una persona de esa naturaleza 
represente intereses particǳƭŀǊŜǎέΣ ŀƎǊŜƎƽΦ 
 

 
Diario/pág.9/robaplana horizontal 
Ponderan trabajo coordinado 
Eduardo Zenteno Núñez, director del Inifech, se comprometió a apoyar al gremio,a sí 
como ser parte del camibo, que ayuda a mejorar la economía del sector en el estado en el 
encuentro de trabajo con agremiados al Colegio de Chiapanecos de Ingenieros Civiles Siglo 
XXI A.C 
 
Diario/pág.12/robaplana horizontal 
Secretario de Salud supervisa infraestructura hospitalaria 
El Secretario de Salud del Estado de Chiapas, Francisco Ortega Farrera, realizó una gira de 
trabajo por los municipios de Jaltenango, El Parral y La Concordia para constatar las 
condiciones en que trabaja el personal de los Hospitales y la Jurisdicción Sanitaria Número 
IX, además de escuchar los planteamientos y necesidades de los mismos. 
En ese contexto Ortega Farrera enfatizó que la salud es una de las prioridades de  la 
administración del Gobernador Manuel Velasco Coello, por lo que no se escatimarán 
esfuerzos para mejorar la atención médica de todos los municipios de la entidad. 
 
 
 



 

 
 7 

14 DE JUNIO                                              2016 AÑO DE DON ÁNGEL ALBINO CORZO 

Noticias/Pág.3/un cuarto de plana  
Revisa la Función Pública historial de los contratistas 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) inició el registro de contratistas y supervisores 
externos para la obra pública, cuidando que cumplan con requisitos como la calidad y 
seguridad en los trabajos que realicen. 
Miguel Agustín López Camacho, titular de la dependencia, precisó que una de las 
facultades que tienen, de acuerdo con la Ley de Obra Pública, es crear un registro y 
certificar a quienes garanticen el mejor trabajo. 
Al respecto, precisó que el registro que iniciaron, exige tres condiciones: capacidad 
financiera, capacidad técnica y capacidad legal. 
!ƎǊŜƎƽ ǉǳŜ άŘŜōŜƴ ŘŜƳƻǎǘǊŀǊ ƭŀ ŜȄǇŜǊƛŜƴŎƛŀ ȅ ŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻǎ ǊŜǎǇŜŎǘƻ ŀ ƭŀǎ ƻōǊŀǎ ǉǳŜ 
reciban, que son propietarios de la maquinaria que poseen, así como el domicilio que 
manifiestan para comprobar su luƎŀǊ ŘŜ ǊŜǎƛŘŜƴŎƛŀέΦ 
El funcionario estatal dijo además que se deben clasificar las obras según sus 
características, ya que no todas las construcciones cuentan con la misma clave de registro; 
entre ellas se encuentra la construcción de caminos, ejecución y equipamiento de 
hospitales, construcción de puentes. 
 

 
Noticias/Pág.19/media plana  
Que lópez obrador explque apoyo a líderes magisteriales: Nuño Mayer 
La detención de los líderes de la CNTE por presuntos actos de corrupción muestra que el 
paro magisterial no tiene otro fin que defender privilegios indebidos, afirmó el secretario 
de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, quien llamó a los maestros a regresar a clases 
y no seguir en esa aventura. 
El funcionario federal señaló que el gobierno se mantendrá firme en la aplicación 
irrestricta de la ley, y comentó que Andrés Manuel López Obrador debe explicar por qué 
pretende con Morena defender a líderes señalados como presuntos delincuentes que 
tienen a niños sin clases y sin educación de calidad, lo que es lamentable e inconcebible. 
Luego de izar la bandera blanca del programa Escuelas al CIEN en la Escuela Secundaria 
άtǊƻŦǊΦ /ŀǊƭƻǎ Iŀƴƪ DƻƴȊłƭŜȊέ Ŝƴ ¢ƻƭǳŎŀΣ Estado de México, precisó que la Procuraduría 
General de la República (PGR) es la encargada de dar la información sobre la detención de 
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los líderes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y será un 
juez el que determine si hay responsabilidad. 
 

 
Diario/pág.10/media plana 
Canirac buscará créditos a fondos perdidos por bajas ventas 
Debido a la inseguridad en los tramos carreteros de la entidad, los bloqueos que aún 
persisten y el plantón magisterial, el presidente en Chiapas de la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Mario Guzmán Gómez, 
dijo que buscarán un ingreso económico a fondo perdido para reestructurar los negocios 
que han cerrado por las bajas ventas. 
En ese sentido, comentó, han tenido reuniones con las personas que lideran el Fondo de 
Fomento Económico (Fofoe), quienes otorgarán préstamos al 6 por ciento anualizado, con 
un monto máximo de 150 mil pesos sin garantía hipotecaria para los empresarios 
restauranteros. 
El líder empresarial expresó que se encuentran en una etapa de invitación para que los 
interesados realicen el trámite correspondiente. Aseguró que han tenido pérdidas 
millonarias, aunque el monto es incalculable por la variedad de comercios que existen. 
 
Diario/pág.15/media plana plus/Jeny Pascacio 
Comunidad LGBTI repudian ataques y hacen llamado 
Luego de que el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado descalificara a las 
ŦŀƳƛƭƛŀǎ ƘƻƳƻǇŀǊŜƴǘŀƭŜǎΣ IŞŎǘƻǊ 9ǎǘǊŀŘŀΣ ƛƴǘŜƎǊŀƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ŀǎƻŎƛŀŎƛƽƴ ŎƛǾƛƭ ά¦ƴƛŘƻǎ 
DiferentŜǎέΣ ŎŀƭƛŦƛŎƽ ŎƻƳƻ ƎǊŀǾŜ ƭŀǎ ŘŜŎƭŀǊŀŎƛƻƴŜǎ ǇƻǊǉǳŜ ŘŜƳǳŜǎǘǊŀΣ ǵƴƛŎŀƳŜƴǘŜΣ 
desconocimiento del tema y la homofobia que tiene hacia la población Lésbico, Gay, 
Bisexual, Transexual, Transgénero, Trasvesti e Intersexual (LGBTTTI). 
Asimismo, reiteró, la función única que tiene el diputado Eduardo Ramírez Aguilar es 
ŎǳƳǇƭƛǊ ƭŀǎ ƭŜȅŜǎ ȅ ƴƻ ŘŜōŜ ŜƳƛǘƛǊ ŘŜŎƭŀǊŀŎƛƻƴŜǎ ŎƻƳƻ ǳƴ άaƛƴƛǎǘǊƻ ŘŜ Ŏǳƭǘƻ ǎƻōǊŜ ƭŀ 
ōƛōƭƛŀΣ Ŝǎ ƎǊŀǾŜ όΧύ ǘƻƳŀƴŘƻ Ŝƴ ŎǳŜƴǘŀ ŜǎǘŜ ŜǎŎŜƴŀǊƛƻ όΧύΣ ƭƻǎ ǘǊłƎƛŎƻǎ ŀŎƻƴǘŜŎƛƳƛŜƴǘƻǎ 
ocurridos en Orlando, FloridŀΣ ǇŜǊƻ ǘŀƳōƛŞƴ ƭƻǎ όΧύ ŘŜ ·ŀƭŀǇŀΣ ±ŜǊŀŎǊǳȊέΣ ŀƎǊŜƎƽΦ 
El activista en favor de la población LGBTTTI lamentó que desde el Congreso del Estado se 
promuevan mensajes de odio e intolerancia, sobre todo, porque violan los propios 
artículos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 
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Diario/pág.97/robaplana horizontal 
Motín de reos en el CERSS 5 de SCLC 
Elementos de distintas corporaciones policiacas se movilizaron la tarde noche de este 
lunes, debido a un amotinamiento ocurrido dentro del penal 5 de la ciudad de san 
Cristóbal de las Casas, originado aparentemente al demandar el traslado de un interno 
recluido en una de las áreas asignadas como Celdas de Observación y Clasificación (COC). 
Extraoficialmente, trascendió que alrededor de las cinco de la tarde de este lunes, un 
ƎǊǳǇƻ ŘŜ ŀǇǊƻȄƛƳŀŘŀƳŜƴǘŜ нлл ƛƴǘŜǊƴƻǎΣ ŀǊƳŀŘƻǎ Ŏƻƴ ǇŀƭƻǎΣ ǇƛŜŘǊŀǎ ȅ άǇǳƴǘŀǎέΣ ǎŜ 
amotinaron en el interior del CERRS para exigir el traslado de un reo que al parecer 
responde al nombre de Roberto Vázquez Velázquez, a quien conoŎŜƴ ŎƻƳƻ άaǳǊƛƭƭƻέ ȅ ǎŜ 
encuentra recluido en el área preventiva de ese reclusorio. 
 
Noticias/Pág.5/una plana  
Más de 15 mil árboles y plantas entegradas: FCC 
El presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, destacó la 
participación que ha tenido la ciudadanía dentro del programa de reforestación más 
grande en la historia de la ciudad, mediante el cual se impulsa el rescate de espacios y el 
mejoramiento de la calidad del medio ambiente. 
Un total de 15 mil árboles y plantas ornamentales han sido entregados en tan solo una 
semana, gracias a la participación de la ciudadanía, la cual ha mostrado su interés por 
salvaguardar y proteger el medio ambiente, así como mejorar la imagen urbana de la 
capital chiapaneca con la generación de un mejor entorno. 
El mandatario capitalino recordó que la meta de este programa de reforestación es 
plantar 80 mil árboles y plantas en parques y colonias, por lo que hizo un llamado a la 
ciudadanía a que se sumen a esta iniciativa y contribuyan al proyecto de transformación 
de Tuxtla. 
 
Noticias/Pág.7/un cuarto de plana 
Siguen las quejas contra el personal médico del HGGM 
Continúan las quejas en contra de Heriberto Saldivar Farrera, médico cirujano del Hospital 
Gilberto Gómez Maza. Sus constantes faltas a consultas programadas han generado que 
muchos pacientes no sean atendidos en tiempo y forma. 
Personal del nosocomio reveló que mientras que otros cirujanos han realizado alrededor 
de 100 cirugías en los últimos 6 meses, el médico no pasa de las 17, demostrando su falta 
de compromiso poniendo en riesgo con la salud de los chiapanecos, explicaron. 
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Lo lamentable, dijeron, es que al faltar a sus consultas que previamente se les asigna, los 
pacientes se desquitan y enojan con el resto del personal médico y con las enfermeras, 
quienes son las que menos culpa tienen. 
ά! ǾŜŎŜǎ ƴƻǎ ƎǊƛǘŀƴ ȅ ƴƻǎ ƛƴǎǳƭǘŀƴ ǇŜǊƻ ƴƻǎƻǘǊƻǎ ƴƻ ǘŜƴŜƳƻǎ ƭŀ Ŏǳlpa de que el doctor 
Saldivar no venga a atender a sus pacientes; la verdad es una pena porque no sólo hablan 
ŘŜ ŞƭΣ ǎƛƴƻ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǘǊŀōŀƧŀŘƻǊŜǎ ȅ ŘŜƭ ƘƻǎǇƛǘŀƭ ŎƻƳǇƭŜǘƻέΣ ŎƻƴŦƛƽ ǳƴŀ ŘŜ ƛƴǘŜƎǊŀƴǘŜǎ 
del personal de enfermería, quien no reveló su nombre. 
 
Noticias/Pág.15/un cuarto de plana  
Doñar sangre, es el regalo de vida más noble: Martha  
ά5ƻƴŀǊ ǎŀƴƎǊŜ Ŝǎ Ŝƭ ǊŜƎŀƭƻ ŘŜ ǾƛŘŀ Ƴłǎ ƴƻōƭŜ ǉǳŜ ŀƭƎǳƛŜƴ ǇǳŜŘŜ ŘŀǊέΣ ŀǎŜƎǳǊƽ ƭŀ 
presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, 
aŀǊǘƘŀ aǳƷƻȊ ŘŜ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎΣ ŀƭ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǊ Ŝƴ ƭŀ tƭłǘƛŎŀ LƴŦƻǊƳŀǘƛǾŀ ά5ƻƴŀ {ŀƴƎǊŜΣ 5ƻƴŀ 
±ƛŘŀέ ƻǊƎŀƴƛȊŀŘŀ ŘŜ ƳŀƴŜǊŀ ŎƻƻǊŘƛƴŀŘŀ Ŏƻƴ Ŝƭ .ŀƴŎƻ ŘŜ {ŀƴƎǊŜ ά5ƻŎǘƻǊ 5ƻƳƛƴƎƻ 
/Ƙŀƴƻƴŀ wƻŘǊƝƎǳŜȊέΦ 
tǊŜǾƛƻ ŀƭ ά5Ɲŀ aǳƴŘƛŀƭ ŘŜƭ 5ƻƴŀƴǘŜ ŘŜ {ŀƴƎǊŜέΣ aŀǊǘƘŀ aǳƷƻȊ ǎŜƷŀƭƽ ǉǳŜ ǇŀǊŀ Ŝƭ 5LC 
Tuxtla es de suma importancia fomentar la cultura de donación voluntaria de sangre pues, 
dijo, contribuye en gran medida a los intensos esfuerzos que realizan las instituciones de 
salud para salvar a miles de vidas diariamente. 
ά[ŀ ŘƻƴŀŎƛƽƴ ŘŜ ǎŀƴƎǊŜ Ŝǎ ǳƴŀ Ŏŀǳǎŀ ǉǳŜ ƴƻǎ ŘŜōŜ ǳƴƛǊ ŀ ƭƻǎ ǘǳȄǘƭŜŎƻǎ ǇƻǊ ŜƴŎƛƳŀ ŘŜ 
colores partidistas, credos y otras cuestiones. Podemos tener diferencias, pero el tema de 
donación de sangre nos unifica como hermanos de una misma causa que puede salvar 
miles de vidas. Por eso hoy convoco a generar conciencia y fortalecer juntos esta cultura 
ŀƭǘǊǳƛǎǘŀ ǉǳŜ ƴƻǎ ōŜƴŜŦƛŎƛŀ ŀ ǘƻŘƻǎέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ 
 

 
Diario/pág.28/media plana columna/José Salazar 
Chiapas, tercera entidad con más informalidad laboral: ENOE 
Al cierre del primer trimestre del 2016, Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Puebla, Tlaxcala, 
Hidalgo y Michoacán concentran el 70% del total nacional de la población informal, de 
acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). 
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Noticias/Pág.4/roba plana  
Participan expertos de EU y el país en el Curso Internacional  
Expertos e investigadores de Estados Unidos y del país, participan en el Curso 
Internacional, Los Crocodylia de México: Ecología y Conservación, organizado por distintas 
instancias federales, estatales y la Universidad Autónoma de Chiapas. 
Durante el acto inaugural, que tuvo como sede la Biblioteca Central UniveǊǎƛǘŀǊƛŀ ά/ŀǊƭƻǎ 
aŀŎƛŜƭ 9ǎǇƛƴƻǎŀέΣ ǎŜ Řƛƻ ŀ ŎƻƴƻŎŜǊ ǉǳŜ Ŝǎǘŀ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘ ǎŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭŀǊł ǇƻǊ ŎƛƴŎƻ ŘƝŀǎΣ 
teniendo como sede distintos espacios que se ubican en los municipios de Tonalá, Acala y 
la capital del estado. En el evento se dio a conocer que entre los temas que se abordarán 
se encuentran: Los Crocodylia del mundo, Los Crocodylia de México, Conservación del 
cocodrilo de río, Manejo en cautiverio con énfasis en la crianza de Crocodylias, Método 
para evaluar poblaciones, Interacción humano-cocodrilo en la Costa de Chiapas y Método 
sobre ubicación y seguimiento de nidos. Al hablar con la representación del rector Carlos 
Eugenio Ruiz Hernández, el secretario académico, Roberto Sosa Rincón, dijo que ante el 
creciente interés por el estudio de los crocodilianos en nuestro país, la UNACH se 
incorpora responsablemente a la formación de especialistas que asesoren y lideren 
investigaciones para el conocimiento y conservación de las especies que se encuentran en 
México. 
 
Noticias/Pág.4/un cuarto de plana  
Busca Unicach integrarse a la cooperación internacional  
Para que la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach) conozca los mecanismos 
que le permitan posicionarse en el contexto internacional, y obtener financiamientos por 
investigaciones, el director general de Cooperación Técnica y Científica de la Agencia 
Mexicana de Cooperación, Roberto Mohar Rivera, compartió sus experiencias con 
directivos de esta casa de estudios. 
La Unicach, como otras universidades, podría desarrollar proyectos que incidan a nivel 
ƛƴǘŜǊƴŀŎƛƻƴŀƭ άǇŜro la base principal es que conozcan qué puertas deben tocar para 
ǘǊŀōŀƧŀǊ Ŏƻƴ ƻǘǊƻǎ ǇŀƝǎŜǎέΦ 
Entre los casos de éxito, está un proyecto en Kenia, África, con la nixtamalización del maíz, 
algo que se desconoce en aquella región, y que aporta dos beneficios. 
ά!ǉǳƝ Ŝǎ ŎƻƳǵƴ ǇƻǊǉǳŜ Ŝǎ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ƭŀ ŎǳƭǘǳǊŀ ŀƴŎŜǎǘǊŀƭΤ ŀƭ ŀƎǊŜƎŀǊƭŜ Ŏŀƭ ŀƭ ǇǊƻŎŜǎƻ Ŝƭ ƳŀƝȊ 
adquiere calcio, y el proceso de hervido, elimina unos compuestos tóxicos conocidos 
ŎƻƳƻ ƴŀŦƭƻǘƻȄƛƴŀǎΣ ǉǳŜ ǎƻƴ ŘŀƷƛƴŀǎΤ ŀƭƎƻ ōłǎƛŎƻ Ŝƴ aŞȄƛŎƻ ǉǳŜ ŀƭƭł ƴƻ ǎŜ ǎŀōŜέΦ 
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Noticias/Pág. 7/roba plana  
Dará IEPC seguimiento al caso del diputado migrante 
El Consejo General del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) aprobó la 
integración de una Comisión Especial que dará seguimiento y coadyuvará con las 
autoridades administrativas y judiciales que investigan el fraude en la elección del 
ŘƛǇǳǘŀŘƻ άƳƛƎǊŀƴǘŜέΣ ǉǳŜ ǊŜǎǳƭǘƽ Ŝƴ ƭŀ ǊŜƳƻŎƛƽƴ de los siete consejeros electorales que 
integraban este organismo. 
Este lunes, al término de una sesión ordinaria Oswaldo Chacón Rojas, consejero 
presidente del IEPC, explicó que esa comisión acompañará los trabajos que el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade) realizan para esclarecer este caso. 
La Fepade inició indagatorias por la violación a los derechos político-electorales que 
sufrieron miles de ciudadanos, al ser incluidos arbitrariamente en la lista nominal de 
Chiapanecos residentes en el extranjero, en una elección de la que resultó ganador el 
candidato del Partido Verde Ecologista de México, Roberto Pardo Molina, durante el 
proceso electoral 2014-2015. 
Tras el desafuero y la destitución de Pardo Molina, hay una afectación en el ámbito de la 
representación política de los chiapanecos que residen en otros países ςreconoció 
Chacón- porque la diputación permanece acéfala, a pesar de que es una figura 
determinada en la Constitución Política del Estado. 
ά[ŀ ǎǳǎǘƛǘǳŎƛƽƴ ŘŜƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ƳƛƎǊŀƴǘŜ Ŝǎǘł Ŝƴ Ƴŀƴƻǎ ŘŜƭ ŎƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻΦ {ƻƳƻǎ 
ǊŜǎǇŜǘǳƻǎƻǎ ŘŜ ǎǳ ǘǊŀōŀƧƻ ȅ ŘŜōŜƴ ǊŜǎƻƭǾŜǊ ƭƻ ŎƻƴŘǳŎŜƴǘŜέΣ ŘƛƧƻΦ 
 

 
Noticias/pág.11/un cuarto de plana 
Niega CNTE que el ciclo escolar esté por perderse 
Por un bimestre que se llegara a perder a causa de la movilización magisterial no se puede 
dar por hecho que se pierde totalmente el ciclo escolar, excusó Pedro Gómez Bahama, 
integrante de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
Tras encabezar las acciones magisteriales de ayer lunes, uno de los líderes visibles de los 
maestros en plantón negó versiones de la secretaria de Educación, Sonia Rincón Chanona, 
quien opinó que de continuar el paro se podría perder el ciclo. 
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"Ya se avanzó con un porcentaje en las escuelas, suficiente para demostrar que el nivel 
académico con nuestros alumnos es óptimo. No se puede decir eso porque hubo todo un 
ǘǊŀōŀƧƻ ŘŜ ƭƻǎ ƳŀŜǎǘǊƻǎΦέ 
La decisión de cancelar y declarar como perdido el ciclo escolar es de la Secretaría de 
Educación, ellos tienen el poder de hacerlo. Sí eso sucediera, dijo, se echarían a todos los 
padres de familia encima. 
"Los padres de familias sabrán la ruta a seguir si las autoridades educativas siguen 
amenazando con ese tema, porque finalmente el poder no radica tras un escritorio, sino 
Ŝƴ ƭŀǎ ŜǎŎǳŜƭŀǎ Ŏƻƴ ƭƻǎ ƳŀŜǎǘǊƻǎ Ƨǳƴǘƻ Ŏƻƴ ƭƻǎ ǇŀŘǊŜǎΦέ 
 
Sí se están aplicado descuentos a maestros en paro en Chiapas, Guerrero y 
Oaxaca/sdpnoticias.com 
Sí se han aplicado descuentos a maestros que se encuentran en paro, como parte de la 
jornada de protestas contra la Reforma Educativa, de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE). 
En el caso de Chiapas, Florentino Pérez, subsecretario de Educación Federalizada en ese 
estado, detalló que se han aplicado descuentos por faltas a más de 4 mil maestros del 
sistema federalizado. Precisó que el monto por los descuentos es de 50 millones de pesos. 
En entrevista con Ciro Gómez Leyva, en Radio Fórmula, agregó que inició el proceso para 
dar de baja a más de 900 maestros que no han justificado las faltas. 
Sobre las escuelas cerradas, dijo que cuentan con el reportes de que 1, 338 escuelas están 
cerradas, lo que representa el 12 y 13 por ciento de la totalidad de las escuelas en el 
estado. 
 

 
Noticias/pág.11/media plana  
Se abren más oportunidades de empleo para jóvenes: RAG  
Con el propósito de reducir la tasa de desempleo juvenil en el país, desde el Congreso de 
la Unión se solicitó a la Secretaría del Trabajo y al Instituto Mexicano de la Juventud 
celebrar convenios de colaboración con la organización Internacional Solutions for Youth 
Employment, informó el senador Roberto Albores Gleason. 
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En México, apuntó el senador, existe una gran cantidad de jóvenes que ni trabajan, ni 
estudian, a quienes no se les debe criminalizar, dijo, sino ofrecerles alternativas viables de 
capacitación técnica y educación profesional. 
De acuerdo a datos del INEGI, la tasa de desocupación en los jóvenes durante el primer 
trimestre de 2015 fue de 7.4 por ciento; los jóvenes entre 15 y 29 años representaron el 
24.9 por ciento de la población total. 
Albores Gleason señaló que la estrategia Solutions for Youth Employment (S4YE), que 
trabaja con la colaboración de gobiernos, instituciones internacionales, fundaciones, 
organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, tiene la meta de dar acceso a 
empleo y trabajos productivos para 150 millones de jóvenes en todo el mundo, a más 
tardar en el año 2030. 
 
Noticias/Pág.16/media plana  
REspaldamos las acciones de Manuel Velasco en chiapas  
El Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México respaldó las acciones del 
gobierno de Chiapas para garantizar la justicia y la paz en la entidad, ante la oleada de 
violencia que han desatado diversos grupos, citó el diputado federal, Emilio Salazar Farías. 
En conferencia de prensa, acuerpando a su coordinador legislativo Jesús Sesma Suárez, el 
presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal se declaró respetuoso de la 
manifestación pacífica, pero nadie puede pasar por encima de la ley. 
Por otra parte, Emilio Salazar informó que fueron instalados los trabajos legislativos en el 
marco del Periodo Extraordinario de Sesiones, correspondiente al segundo receso del 
primer año de ejercicio de la LXIII Legislatura; se abordará, entre otros temas, el relativo al 
procedimiento de declaración de procedencia solicitado en contra de la diputada local de 
Sinaloa, Lucero Guadalupe Sánchez López, en donde el Pleno erigido en Jurado de 
Procedencia, aprobó con 414 votos a favor y 37 abstenciones, el dictamen, en sus 
términos, elaborado por la sección instructora que declara: ha lugar a proceder 
penalmente en contra de Sánchez López. 
 
Noticias/pág.16A/roba plana horizontal  
Zoé: En regulación de cannabis, privilegiar el respeto a los DDHH 
El Senador de Chiapas, Zoé Robledo, reconoció el papel de los miembros de las 
organizaciones sociales a favor de la iniciativa para regular el uso de la cannabis en el país, 
pues sin claudicar y con la ley en la mano han logrado derribar los muros del tabú, los 
muros de una política pública mal entendida. 
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Al participar en una rueda de prensa ofrecida por senadores y activistas en el Senado de la 
República, el legislador chiapaneco mejor calificado a nivel nacional dijo que su lucha logró 
un fallo histórico en el derecho constitucional a cultivar marihuana para su consumo 
personal con base en el libre desarrollo de la personalidad. 
ά¸ƻ ŎǊŜƻ ǉǳŜ ŘŜōŜǊƝŀƳƻǎ ŘŜ ŘŀǊƴƻǎ ŎǳŜƴǘŀ ǉǳŜ ŀ ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ ŀƘƻǊŀ ƭŀ ŘŜŎƛǎƛƽƴ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƭŜΣ 
la decisión de largo plazo, de Estado, en la que se privilegien los derechos de los 
mexicanos al libre desarrollo de su personalidad, debería de ser justamente que toda 
política pública, toda regulación, todo mecanismo de protección a los derechos humanos, 
toda estrategia de seguridad pública pusiera los argumentos que ustedes han defendido 
ŘǳǊŀƴǘŜ ǘŀƴǘƻǎ ŀƷƻǎ Ŝƴ Ŝƭ ŎŜƴǘǊƻΦέ 
Robledo confió que el entusiasmo de los activistas pueda contagiar a algunos senadores y 
a algunos representantes populares que a últimas fechas se han mostrado dubitativos y 
que esconden su verdadera intención, la única: ganar la próxima contienda electoral. 
 
Noticias/Pág.22/media plana  
Exigimos a CONAGUA que actúe ante contaminación de Puerto Chiapas: LAM 
Después de emitir un exhorto en el Senado de la República, donde se pide intervenir 
urgentemente en la contaminación de Puerto Chiapas, el senador Luis Armando Melgar 
informa que ya existe un dictamen donde asegura que las empresas instaladas en este 
recinto presentan resultados de contaminación superiores a los rangos permitidos por la 
norma. 
Lo anterior, constituye hechos suficientes para que la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) proceda a efectuar las diligencias correspondientes.  
Asimismo, el legislador informó que el pasado 22 de julio del 2015 se emitió un dictamen 
a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente para intervenir y detener la 
contaminación efectuada por diversas empresas en el puerto y realizar una inspección 
sobre los estándares de calidad con los que estas operan. 
Fue el 3 de septiembre pasado, cuando se efectuó la reunión en el Senado de la Republica 
con los representantes de las empresas asentadas en este puerto, y se acordó la 
realización del diagnóstico ambiental ejecutado por una compañía externa. 
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Diario/pág.3/2 columnas 
Diputada ligada al Chapo pierde su fuero 
La Cámara de Diputados aprobó este lunes 13 de junio, por unanimidad, el desafuero de la 
diputada (PAN) de Sinaloa, Lucero Guadalupe Sánchez López, vinculada con el 
narcotraficante Joaquín el Chapo Guzmán Loera. Con 414 votos a favor, 37 abstenciones y 
cero votos en contra, la Cámara de Diputados declaró procedente la solicitud de 
desafuero de la PGR, instancia que acusa a Sánchez López de haber utilizado, el 4 de 
septiembre de 2014, una credencial de elector falsa para visitar a Guzmán Loera 
encarcelado en ese entonces en el Centro Federal de Readaptación Social Número 1 El 
Altiplano. 
 
portada cuarto poder/8 columnas 
interior pag. A3/1 plana 
Más viviendas fignas para familias: EPN 
El cambio en la política nacional de vivienda permitió asegurar que la edificación que se 
construyera con ese objetivo fuera de calidad y digna para las familias que la recibieran, 
aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. 
Expuso que en el pasado se construyeron miles de viviendas con características no propias 
y no dignas para las familias beneficiadas, las cuales contaban con una sola recámara y se 
encontraban lejos de los lugares de trabajo. 
En Hidalgo, donde entregó escrituras y viviendas, indicó que por esa condición miles de 
Ŏŀǎŀǎ Ŝǎǘłƴ ŀŎǘǳŀƭƳŜƴǘŜ ŘŜǎƘŀōƛǘŀŘŀǎΣ ǇǳŜǎ άŀ ƭŀ ƎŜƴǘŜ ƭŜ ǊŜǎǳƭǘŀ ƳǳŎƘƻ Ƴłǎ ŎŀǊƻ ǘŜƴŜǊ 
que trasladarǎŜ ŘŜ ŘƻƴŘŜ ŜǾŜƴǘǳŀƭƳŜƴǘŜ ǊŜŎƛōƛƽ ǳƴŀ ǾƛǾƛŜƴŘŀΣ ŀ ŘƻƴŘŜ Ŝǎǘł ǎǳ ǘǊŀōŀƧƻέΣ ƭƻ 
que calificó de absurdo. 
 

 
Diario/pág.5/robaplana horizontal 
Mueren 3 mexicanos en atentados de Orlando 
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La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) confirmó la muerte de tres mexicanos durante 
el ataque ocurrido el pasado domingo en Orlando, Florida.  
A través de un comunicado, informó que el Consulado de México ya estableció contacto 
con los familiares para para brindarles la asistencia requerida. 
 

 
Desde mi trinchera/Diego Victorio 
Huele a James 
¿Qué relación habrá entre el ex secretario de Salud en el sexenio sabinista, James Gómez 
Montes y el actual titular, Paco Ortega? Abro y cierro los signos de interrogación porque al 
revisar minuciosamente el titipuchal de relevos que Ortega está haciendo en la 
ŘŜǇŜƴŘŜƴŎƛŀΣ ǾŜƻ ǾŀǊƛŀǎ ŎŀǊŀǎ ǊŜƭŀŎƛƻƴŀŘŀǎ Ŏƻƴ Ŝƭ ǘǳǊǳƭƻ ŜȄ άǎŜŎǊŜέ ŘŜ {ŀƭǳŘΦ 
¿Serán coincidencias o habrá recomendaciones de su ex jefe (James), para ser incluidos en 
puestos claves ahora con Ortega? No sé, pero esa secretaría olerá a puro James. Por 
ejemplo, el nuevo director de Salud Pública es Hermilo Domínguez, un galeno que era 
imprescindible en el organigrama del sabinista. Hoy regresa otra vez a los escenarios. 
Leticia Montoya Lievano, que es la nueva directora de atención médica, también formó 
parte del círculo cercano del entonces titular. José Alberto Parada Zavala, fue director del 
Hospital de Cintalapa en el tiempo de Gómez, ahora será el director de Servicios Médicos. 
Jairo Trejo Pérez, que recibió ayer su nombramiento como director de Atención 
Hospitalaria, también aparecía en la nomina en el sexenio anterior, solo que en aquella 
ocasión se desempeñaba como director de atención a Grupos Vulnerables, bajo las 
ordenes de Gómez Montes. 
Para nadie era un secreto que el padrino de James Gómez Montes, era el temido ex sub- 
secretario General de Gobierno, Nemesio Ponce Sánchez. Me salta esta pregunta: ¿Quién 
será el padrino de Paquito Ortega, porqué tantas similitudes con la plantilla de James? Es 
mera pregunta. 
Comentarios Atrincherados 
*** Con el propósito de reducir la tasa de desempleo juvenil en el país, desde el Congreso 
de la Unión se solicitó a la Secretaría del Trabajo y al Instituto Mexicano de la Juventud 
celebrar convenios de colaboración con la organización Internacional Solutions for Youth 
Employment, informó el senador Roberto Albores Gleason. 
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En México, apuntó el senador, existe una gran cantidad de jóvenes que ni trabajan, ni 
estudian, a quienes no se les debe criminalizar, dijo, sino ofrecerles alternativas viables de 
capacitación técnica y educación profesional. 
De acuerdo a datos del INEGI, la tasa de desocupación en los jóvenes durante el primer 
trimestre de 2015 fue de 7.4 por ciento; los jóvenes entre 15 y 29 años representaron el 
24.9 por ciento de la población total. 
Albores Gleason señaló que la estrategia Solutions for Youth Employment (S4YE), que 
trabaja con la colaboración de gobiernos, instituciones internacionales, fundaciones, 
organizaciones de la sociedad civil y el sector privado, tiene la meta de dar acceso a 
empleo y trabajos productivos para 150 millones de jóvenes en todo el mundo, a más 
tardar en el año 2030. 
El programa de la iniciativa se enfoca a una mayor comprensión de la demanda y las 
ƘŀōƛƭƛŘŀŘŜǎ ǉǳŜ ƴŜŎŜǎƛǘŀƴ ƭƻǎ ŜƳǇƭŜŀŘƻǊŜǎΣ ŜȄǇƭƛŎƽ Ŝƭ ǎŜƴŀŘƻǊ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻΣ άŜǎ ŘŜŎƛǊΣ ǉǳŞ 
se necesita en México y en las distintas entidades federativas, y cómo podemos hacerle 
ǇŀǊŀ ŎŀǇŀŎƛǘŀǊ ŀ ƭƻǎ ƧƽǾŜƴŜǎ Ŝƴ Ŝǎŀǎ ŎƻƳǇŜǘŜƴŎƛŀǎ ŜǎǇŜŎƝŦƛŎŀǎέΦ 
Ante el informe de la OCDE sobre el fenómeno de los ninis, que señala que el 25 por 
ciento de los jóvenes mexicanos de entre 15 y 29 años de edad no estudian ni trabajan, es 
decir, casi 8 millones de mexicanos se encuentran en esta situación, el senador Albores 
consideró urgente fomentar el empleo decente entre los jóvenes, por lo que refirió que 
desde el Senado se impulsan este tipo de acciones para ofrecer alternativas viables a esta 
problemática social. 
*** Con el objetivo de divulgar las graves consecuencias del trabajo infantil forzado, o 
ŘŜ ǇŜƻǊŜǎ ŦƻǊƳŀǎ ŘŜ ŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴ ƭŀōƻǊŀƭΣ ǎŜ ǊŜŀƭƛȊƽ Ŝƭ ŦƻǊƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά¢ǊŀōŀƧƻ 
LƴŦŀƴǘƛƭΦ ¦ƴŀ ƳƛǊŀŘŀ ŘŜǎŘŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎƛŀ ǇŀǊŀ ŀŘƻƭŜǎŎŜƴǘŜǎέΣ Ŝn la sede del Tribunal 
Superior de Justicia. 
En su mensaje, el magistrado presidente Rutilio Escandón Cadenas, destacó la 
importancia de la cultura de la denuncia ciudadana ante casos de explotación infantil, ya 
que ninguna niña o niño debe quedar privado de su infancia y mucho menos ser 
afectados con actividades perjudiciales en su salud física y mental. 
Es inaceptable, dijo, el someter a los infantes a trabajos duros durante largas horas en 
condiciones deplorables o peligrosos, donde exponen sus vidas y la moral; por eso es 
necesario que este tema se relacione con la aplicación de la justicia para adolescentes, 
como muestra de la voluntad política para erradicar el trabajo en las niñas, niños y 
adolescentes en Chiapas. 
Al ser una violación a los derechos de los menores, las instituciones de justicia deben 
comprometerse a promover políticas públicas orientadas a reducir este mal social; y con 
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ayuda de organismos y de la misma sociedad, motivar las habilidades y potencializar las 
aptitudes de todos ellos, porque como niños deben estar en las aulas estudiando y 
gozando de buenas condiciones de vida. 
*** El presidente, Neftalí Del Toro Guzmán y el Secretario de la Juventud, Recreación y 
Deporte del Estado, José Luis Orantes Costanzo, realizaron el banderazo de inicio de la 
ǊŜƘŀōƛƭƛǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ǇŀǊǉǳŜ ŘŜǇƻǊǘƛǾƻ άр ŘŜ ŦŜōǊŜǊƻέΣ Ŏƻƴ Ŝƭ ǇǊƻǇƽǎƛǘƻ ŘŜ ǇǊƻƳƻǾŜǊ Ŝƭ 
desarrollo integral de los jóvenes. 
La obra consiste en colocar un nuevo pasto sintético a la cancha, misma que por años no 
recibió rehabilitación, causando algunas lesiones físicas a los deportistas, por lo que era 
necesario que la juventud contará con espacios dignos y de mayor infraestructura, recalcó 
el presidente, Neftalí Del Toro Guzmán. 
Acompañado de las regidoras Lizbeth Pohlenz Mcbeath, Alma Leslie de León Ayala, 
Guadalupe Concepción Pacheco, Judith Liliana Morales Ramírez y Macdia Cruz Cruz, el 
9ƧŜŎǳǘƛǾƻ aǳƴƛŎƛǇŀƭΣ ǎŜƷŀƭƽ ǉǳŜ Ƙƻȅ ǎŜ ŎǳƳǇƭŜ Ŏƻƴ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎΣ ά!ƘƻǊŀ Ŝǎǘŀ łǊŜŀ ŎǳŜƴǘŀ 
con una nueva imagen e iluminación generando mayor seguridad, para quienes acuden a 
ƧǳƎŀǊ ŀ ŜǎǘŜ Ǉǳƴǘƻ ǊŜŎǊŜŀǘƛǾƻέΣǎƻǎǘǳǾƻΦ 
Destacó que por seguridad, se proyecta que esta cancha cuente con dos entradas con sus 
ǊŜǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ǇǳŜǊǘŀǎΣ ǇŀǊŀ ƳŀȅƻǊ ƻǊŘŜƴ ȅ ŎƻƴǘǊƻƭ ȅ ǇƻǎǘŜǊƛƻǊƳŜƴǘŜ ǎǳǎ ōŀƷƻǎ άIƻȅ ǎƻƭƻ ƭŜǎ 
ǇƛŘƻ ǘǊŀōŀƧŀǊ Ŝƴ ŜǉǳƛǇƻΣ ŎǳƛŘŀƴŘƻ ŜǎǘŜ ǇŀǊǉǳŜ ȅ ƳŀƴǘŜƴƛŞƴŘƻƭƻ ƭƛƳǇƛƻέΣ ŀƎǊŜƎƽΦ  
 
Tema y voz/Romeo Ortega 
Un viejo problema de invasión pone alerta a los chiapanecos y cobra vigencia con el 
reportaje del reportero de este diario Isaí López, publicado el domingo 12 de junio del año 
en curso. 
Se trata del emblemático Cañón de El Sumidero, regia belleza natural, actualmente 
invadido en una extensión de 50 hectáreas por familias pobres que han ido a vivir allí 
agobiadas por la necesidad, construyendo rústicas viviendas que con el tiempo se han 
convertido en barracas erigidas fuera de la ley,por tratarse de un Parque Nacional 
protegido por la Comisión Nacional de Áreas Naturales protegidas. 
Nunca se tomaron las prevenciones necesarias desde que el gobierno del doctor Manuel 
Velasco Suárez, pavimentó la carretera que conduce al parque y a sus bellos accesos 
desde los que se puede admirar el caudaloso río Grijalva, que entonces no era navegable 
por su impetuosa corriente. 
Una vez pavimentado el camino, la afluencia turística local y nacional comenzó a proliferar 
por la facilidad de trasladarse hasta la cima del cañón y admirar un paisaje de inefable 
belleza desde cualquiera de los miradores. Antes el camino era de riesgo por la terracería 
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carente de mantenimiento con hoyancos y deterioros que en época de lluvia se tornaban 
lodosos y pocos se aventuraban a cubrir esa travesía. 
La carretera atrajo también turismo internacional y era muy común ver a la vera del 
camino venados paciendo, lo que agregaba un toque de belleza a la exuberancia del lugar. 
Los cazadores furtivos han aportado su cuota de depredación forestal y faunística, con 
plena impunidad.  
Mientras duró el gobierno el doctor Velasco Suárez, se podía recorre aquella hermosa 
carretera sin problemas, como un remanso de paz para el espíritu porque no existían 
construcciones, estaba expedita para ir sobre ella en automóvil o a pie haciendo ejercicio. 
Así debió haberse conservado sin permitir las anárquicas y asimétricas construcciones que 
hoy la invaden, camino arriba se dieron las invasiones que por razones políticas se 
convirtieron en colonias densamente pobladas por gente pobre. 
La invasión continúo desarrollándose para observar, como dice Isaí López, "una imagen 
negativa al turismo, inseguridad en la región y comisión de otros delitos; a tal grado se 
reproduce el fenómeno de la ocupación ilegal que entre los asentamientos existe uno con 
el nombre de Manuel Velasco Coello". 
La galopante invasión se ha convertido en un serio problema social porque para recuperar 
el área invadida será necesario desalojar a los moradores, proceder difícil que los 
observadores y organismos protectores de los derechos humanos calificarían como acción 
inhumana. 
El caso es que si se les deja allí procediendo a la legalización de los asentamientos, 
surgirían otros más hasta cubrir toda la extensión del Cañón del Sumidero para borrarlo 
como la atracción turística que es. Además hoy en día ya no es posible legalizar nada, por 
la existencia de la ley que protege las áreas naturales. 
El Ayuntamiento tuxtleco, a través de doña Gloria Luna Ruiz, secretaria municipal, declara 
que nada puede hacer la autoridad capitalina puesto que se trata de un polígono bajo la 
jurisdicción de la Comisión Nacional de Áreas Protegidas y es la Procuraduría Federal del 
Medio Ambiente la que debe establecer lo procedente. 
Este problema ha subsistido más de 40 años tiempo suficiente para que las invasiones se 
hayan multiplicado, hasta obtener el reconocimiento para legalizarlas y hacerlas viables de 
todos los servicios que proceden de la autoridad municipal en una correlación de 
derechos y obligaciones. 
Las invasiones de las que habla el reportaje que hoy analizamos, se han convertido en un 
serio problema urbano en donde entra en juego una belleza natural de atractivo mundial. 
Hay que evitar que estos actos de invasión sigan proliferando, buscando y encontrando la 
solución para lograr que quienes allí han ubicado sus viviendas se retiren ofreciéndoles 
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alternativas, previendo a través de una vigilancia estricta que nunca más se repitan estos 
actos en donde también está presente la corrupción a través de los señuelos que engañan 
a la gente con la compraventa de espacios que pertenecen a la nación. 
COLOFÓN.- Manuel Velasco Coello es el mejor aliado de las mujeres en el terreno de la 
justicia ya que con su liderazgo y con la concurrencia de los otros dos poderes, se 
promueve en Chiapas la política de género en condiciones de igualdad entre mujeres y 
hombres. 
Así se expresó el doctor Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de la Judicatura, al asistir al evento "Todo por la Mujer" Fundación 
que encabeza la diputada María Eugenia Pérez Fernández y al que asistieron más de mil 
500 mujeres líderes en el estado. 
El magistrado presidente informó que en el Tribunal, se han evaluado las fortalezas y las 
oportunidades a fin de establecer acciones que den como resultado la igualdad de 
género y la no discriminación, en un ambiente laboral sano y respetuoso que lleve al 
servicio de una administración de justicia eficaz. 
Explicó que en el Poder Judicial existen más mujeres que hombres trabajando, ellas 
ocupan cargos de primer nivel como magistradas, juezas, directoras, además de que a 
todas se les ofrece la oportunidad de ir ascendiendo para ocupar cargos directivos por 
su trabajo idóneo para el sistema de justicia sin que importen creencias religiosas, 
preferencias sexuales o cualquier otra situación que vaya en contra de los derechos 
humanos. Destacó los reconocimientos nacionales e internacionales de que ha sido 
objeto el Poder Judicial por organismos como el Día Naranja, establecido para 
manifestarse en contra de la violencia a las niñas o a las mujeres, además de que en dos 
ocasiones ha sido merecedor del Modelo de Equidad de Género, otorgado por el 
Inmujeres.  
"Es así -afirmó el magistrado- como el Poder Judicial se ha ido consolidando; falta 
mucho camino por recorrer, por eso seguiremos sensibilizando al personal jurisdiccional 
y administrativo para que sea reflejo de la sociedad y todos participemos en la 
prevención, atención y erradicación de las desigualdades en los órganos de impartición 
de justicia". 
El evento se realizó en las instalaciones de la Feria Chiapas con la concurrencia de 
diputadas locales y organizaciones no lucrativas de apoyo a la sociedad civil. 
 
Café Avenida/Gabriela Figueroa Díaz 
El gobernador Manuel Velasco ha informado al pueblo de Chiapas que ha sido detenido en las 
últimas horas Néstor Caralampio López, quien aparecía destacadamente en diversas 
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videograbaciones difundidas por medios de comunicación y redes sociales como el individuo de 

playera amarilla que cortaba el pelo forzadamente a maestras y maestros en Comitán. 
RESPETO Y TOLERANCIA PARA CHIAPAS. 
Manuel Velasco agradeció la participación ciudadana en la identificación de López y la 
labor de la Policía Especializada de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), 
que procedió a su localización y detención, en una tarea conjunta del Grupo 
Interinstitucional de Seguridad en el estado conformado por la Procuraduría de Chiapas, la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Policía Federal, el Ejército Mexicano y 
autoridades municipales. 
El Gobierno de Chiapas cumple su permanente compromiso, asumido desde el primer día 
de gestión,  de informar sobre los avances en el caso de las agresiones a docentes en 
Comitán de Domínguez el pasado 31 de mayo, al dar debida cuenta, en tiempo y forma de 
la aprehensión de Néstor Caralampio López. 
Con anterioridad fueron informadas en su momento las detenciones de Santiago Calvo 
López, líder de la Organización Popular Independiente Emiliano Zapata, perpetradora de 
los hechos que han sido ampliamente condenados por la ciudadanía, y de  Juan Carlos 
López Flores y José Luis Calvo López, cómplices en la agresión y plenamente identificados 
por las víctimas. 
CUMPLIENDO LA LEY. 
La autoridad estatal sigue trabajando para detener a todos los responsables de este acto 
de barbarie que ofendió a la población y primeramente agravió a maestras y maestros, 
vulnerando sus derechos humanos, al haber sido privados de su libertad y obligados a 
caminar descalzos por varias cuadras, con un cartel colgado de su cuello, donde se les 
ŀŎǳǎŀōŀ ŘŜ άǘǊŀƛŘƻǊŜǎ ŀ ƭŀ ǇŀǘǊƛŀέΣ ǘƻŘƻ ǇƻǊ ŎǳƳǇƭƛǊ Ŏƻƴ ǎǳ ǘǊŀōŀƧƻ ŘŜ ŘŀǊ ŎƭŀǎŜǎΦ 
Tras la detención de López por la PGJE en cumplimiento de una orden de aprehensión, 
derivada del expediente 39/2016,  en las próximas horas, tras rendir declaración, López 
!ƎǳƛƭŀǊ ǎŜǊł ǊŜŎƭǳƛŘƻ Ŝƴ Ŝƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ wŜƛƴǎŜǊŎƛƽƴ {ƻŎƛŀƭ ǇŀǊŀ {ŜƴǘŜƴŎƛŀŘƻǎ ƴǵƳŜǊƻ мп ά9ƭ 
!ƳŀǘŜέΣ ŘƻƴŘŜ ŜƴŦǊŜƴǘŀǊł Ŝƭ ǇǊƻŎŜǎƻ ǇŜƴŀƭ Ŝƴ ǎǳ ŎƻƴǘǊŀ ǇƻǊ ƭƻǎ ŘŜƭƛǘƻǎ ŘŜ {ŜŎǳŜǎǘǊƻ ȅ 
Contra la Dignidad de las Personas, por los cuales podría alcanzar una pena superior a los 
40 años. 
ESTADO DEMOCRATICO. 
En Chiapas el Estado de Derecho se hace respetar en la justicia y razón de sus actos, en el 
ejemplo democrático de sus decisiones, en la transparencia de sus instituciones, en la 
ŦƻǊƳŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ ŎǳƭǘǳǊŀ ŘŜƳƻŎǊłǘƛŎŀΣ Ŝƴ Ŝƭ ǇƭŜƴƻ ǇǊŜǎǘƛƎƛŀǊ ŘŜƭ ŎƻƴŎŜǇǘƻ άƧǳǎǘƛŎƛŀέ ŎƻƳƻ 
garante de imparcialidad y confiada probidad. 
Un logro democrático de esta sentida demanda ciudadana de justicia, que afianza el 
Estado de Derecho para que no sólo sea letra en un papel, sino una realidad que llegue 
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hasta cada comunidad y hogar, para que el bienestar y la seguridad sean vivencia de cada 
día en toda  nuestra entidad, y poder seguir siendo Chiapas un referente nacional de 
convivencia armónica. 
Desde la educación y el respeto a la diversidad en el hogar y la comunidad,  se construye 
la cultura de la paz en Chiapas,  promoviendo los valores de respeto y tolerancia, 
cultivando y fomentando  la paz, al saber escuchar con atención, ser corteses y afectuosos 
con amistades y la gente, respetando opiniones plurales y diferencias. 
GOBIERNO DE APERTURA. 
El pueblo aprecia la valentía, además de la honestidad,  la información clara, transparente 
y oportuna que proporciona Manuel Velasco, en quien la ciudadanía depositó su confianza 
desde diciembre de 2012, gobierno en el que ha prevalecido siempre la prudencia, la 
inteligencia, la apertura y, sobre todo, la disposición de diálogo como método de 
convivencia y resolución de conflictos. 
Una vez más se muestra que nada ni nadie puede pretender estar por encima o al margen 
de la ley. En Chiapas la ley se cumple, con justicia y equidad, en beneficio de la 
tranquilidad y bienestar social, supremo fin de las acciones del gobierno de Manuel 
Velasco. 
Oficio Político.- Con el propósito de reducir la tasa de desempleo juvenil en el país, desde 
el Congreso de la Unión se solicitó a la Secretaría del Trabajo y al Instituto Mexicano de la 
Juventud celebrar convenios de colaboración con la organización Internacional Solutions 
for YƻǳǘƘ 9ƳǇƭƻȅƳŜƴǘΣ ƛƴŦƻǊƳƽ Ŝƭ ǎŜƴŀŘƻǊ wƻōŜǊǘƻ !ƭōƻǊŜǎ DƭŜŀǎƻƴΧ En conferencia de 
prensa, el diputado federal, Emilio Salazar Farías y el Grupo Parlamentario del Partido 
Verde Ecologista de México respaldaron las acciones del gobierno de Chiapas para 
garantizar la justicia y la paz en la entidad, ante la oleada de violencia que han desatado 
diversos grupos, además se declaró respetuoso de la manifestación pacífica, pero nadie 
ǇǳŜŘŜ ǇŀǎŀǊ ǇƻǊ ŜƴŎƛƳŀ ŘŜ ƭŀ ƭŜȅΧΦ !ǎƝ  mismo dio a conocer que fueron instalados los 
trabajos legislativos en el marco del Periodo Extraordinario de Sesiones, correspondiente 
ŀƭ {ŜƎǳƴŘƻ wŜŎŜǎƻ ŘŜƭ tǊƛƳŜǊ !Ʒƻ ŘŜ 9ƧŜǊŎƛŎƛƻ ŘŜ ƭŀ [·LLL [ŜƎƛǎƭŀǘǳǊŀΧ El presidente 
municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, destacó la participación que ha 
tenido la ciudadanía dentro del programa de reforestación más grande en la historia de la ciudad, 
mediante el cual se impulsa el rescate de espacios y el mejoramiento de la calidad del medio 
ŀƳōƛŜƴǘŜΧ 5ŜǎǇǳŞǎ ŘŜ ƘŀōŜǊ ŜƳƛǘƛŘƻ ǳƴ ŜȄƘƻǊǘƻ Ŝƴ el Senado de la República, donde se pide 
intervenir urgentemente en la contaminación de Puerto Chiapas, el Senador Luis Armando Melgar 
informa que ya existe un dictamen donde asegura que las empresas instaladas en este recinto, 
presentan resultados de contaminación superiores a los rangos permitidos por la norma, lo que 
constituye hechos suficientes para  que CONAGUA proceda a realizar las diligencias que conforme 
ŀ ŘŜǊŜŎƘƻ ǇǊƻŎŜŘŀƴΧΦά5ƻƴŀǊ ǎŀƴƎǊŜ Ŝǎ Ŝƭ ǊŜƎŀƭƻ ŘŜ ǾƛŘŀ Ƴłǎ ƴƻōƭŜ ǉǳŜ ŀƭƎǳƛŜƴ ǇǳŜŘŜ ŘŀǊέΣ 
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aseguró la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, 
aŀǊǘƘŀ aǳƷƻȊ ŘŜ /ŀǎǘŜƭƭŀƴƻǎΣ ŀƭ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǊ Ŝƴ ƭŀ tƭłǘƛŎŀ LƴŦƻǊƳŀǘƛǾŀ ά5ƻƴŀ {ŀƴƎǊŜΣ 5ƻƴŀ ±ƛŘŀέ 
ƻǊƎŀƴƛȊŀŘŀ ŘŜ ƳŀƴŜǊŀ ŎƻƻǊŘƛƴŀŘŀ Ŏƻƴ Ŝƭ .ŀƴŎƻ ŘŜ {ŀƴƎǊŜ ά5ƻŎǘƻǊ 5ƻƳingo Chanona 
wƻŘǊƝƎǳŜȊέΧ/ƻƳƻ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ƭƻǎ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻǎ ŘŜƭ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜ aǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ {ŀƴ Wǳŀƴ /ƘŀƳǳƭŀ 
Domingo López González, la mañana de este lunes hizo entrega de cheques a 16 localidades por 
concepto de obras y artesanías por un total de  11 millones 102 mil 372 pesos por concepto de 
obras en los rubros de construcciones de domo, construcción y aperturas de carreteras, 
revestimiento así como de dotación en materiales de construcción para viviendas según solicitado 
ǇƻǊ ŎŀŘŀ ŎƻƳǳƴƛŘŀŘΧ [ƻǎ ǎƛŜǘŜ ƴǳŜǾƻǎ ŎƻƴǎŜjeros del Instituto de Elecciones y Participación 
Ciudadana, desarrollaron su primera reunión ordinaria y desahogaron de manera razonada y 
expedita catorce puntos del orden del día, quedaron conformadas diez Comisiones Permanentes y 
dos Comités, para cuya integración se consideraron los perfiles y trayectorias de los consejeros 
electorales, con lo cual se desarrollará en corto plazo el trabajo necesario para activar aspectos 
muy relevantes de la actividad institucional del IEPC y garantizar la vinculación del organismo 
ŜƭŜŎǘƻǊŀƭ Ŏƻƴ ƭŀ ǎƻŎƛŜŘŀŘΧΦWƻǎŞ !ŘǊƛŀƴƻ !ƴŀȅŀΣ ŘƛǊŜŎǘƻǊ ƎŜƴŜǊŀƭ ŘŜƭ ŘƛŀǊƛƻ /hb¢w! th59wΣ Ŝƴ 
conferencia de prensa, dio a conocer la queja que interpuso ante la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, por el actuar de las autoridades en torno a la movilización y protesta del 
magisterio que se vive en el estado, no se trata de beneficiar a una de las partes en el conflicto, 
sino exigir a la CNDH, que realice su trabajo, que sea el garante del respeto irrestricto de los 
derechos humanos para ambas partes, así como también de los representantes de los medios de 
ŎƻƳǳƴƛŎŀŎƛƽƴΧ 9ƴ {ŀōŀƴƛƭƭŀ ǊŜǘƛŜƴŜƴ ŀƭ ǎǳǇƭŜƴǘŜ ŘŜƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭ ŘŜƭ t±9a [ŜƻƴŀǊŘƻ wŀŦŀŜƭ 
Guirao por andar estafando con la mentira que les darían plaza laboral. Esta acción desde luego 
que se dejaba venir ante la falta de atención del congresista que aparece de repente regalando 
láminas posando para la foto. El congresista tiene cansados a los ediles el distrito (y más allá) a 
ǉǳƛŜƴŜǎ ƭŜǎ ǇƛŘŜ ƻōǊŀ ȅ ƻǘǊƻǎ ŦŀǾƻǊŜǎΧ ΛǳǎǘŜŘ ŎǊŜŜ ǉǳŜ ǎƛ ƭƻ Ƙŀce el Diputado sus colaboradores no 
hacen lo mismo? Están cocinando una posible demanda ante el acoso de cumplimiento de 
άŀŎǳŜǊŘƻǎέ ŘŜ ǇǊƻǘŜŎŎƛƽƴ ŀ ŀƭŎŀƭŘŜǎ Ŝƴ ŜǎŜ ŘƛǎǘǊƛǘƻΧ /ƻƴ Ŝƭ ƻōƧŜǘƛǾƻ ŘŜ ŘƛǾǳƭƎŀǊ ƭŀǎ ƎǊŀǾŜǎ 
consecuencias del trabajo infantil forzado, o de peores formas de explotación laboral, se realizó el 
ŦƻǊƻ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά¢ǊŀōŀƧƻ LƴŦŀƴǘƛƭΦ ¦ƴŀ ƳƛǊŀŘŀ ŘŜǎŘŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎƛŀ ǇŀǊŀ ŀŘƻƭŜǎŎŜƴǘŜǎέΣ Ŝƴ ƭŀ ǎŜŘŜ ŘŜƭ 
Tribunal Superior de Justicia. CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ άtǳŜǊǘƻ /ƘƛŀǇŀǎ Ŝǎ ǳƴŀ ǇŜǉǳŜƷŀ ƳǳŜǎǘǊŀ ŘŜ ƭƻ ǉǳŜ ƴƻ 
debe ocurrir con los ríos, sobre todo los más importantes de la República Mexicana, el Rio Grijalva 
ȅ Ŝƭ wƝƻ ¦ǎǳƳŀŎƛƴǘŀΣ ǉǳŜ ǎŜ ŜƴŎǳŜƴǘǊŀƴ Ŝƴ Ŝǎǘŀ ŜƴǘƛŘŀŘέ ƭƻ ŘƛƧƻ Ŝƭ {ŜƴŀŘƻǊ [ǳƛǎ !ǊƳŀƴŘƻ aŜƭƎŀǊΦ 
Recuerde No es Nada Personal. 
 

Portafolios Político/Carlos César Núñez Martínez 
CNTE-Negocios 
Buenos días Chiapas. . .Gilberto Higuera Bernal, subprocurador de Control Regional, 
Procedimientos Penales y Amparo de la PGR, dio a conocer la detención de Rubén Núñez 
Ginez, líder de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
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(CNTE), luego de salir de la Asamblea Nacional Representativa, la madrugada del domingo 
en la Ciudad de México. 
A decir del funcionario federal, Núñez Ginez fue detenido por lavado de dinero que supera 
los 24 millones de pesos al firmar convenios ilegales con empresas que proveían 
productos y servicios para la CNTE; empresas que le entregaban al líder sindical 
oaxaqueño el 3.5 por ciento de los pagos que recibían, de forma directa o indirecta, según 
la investigación. 
En el plantón que realiza la CNTE en la Ciudad de México, reapareció el dirigente de la 
Sección VII del SNTE-CNTE en Chiapas, Adelfo Alejandro Gómez, donde manifestó que los 
ŘŜǘŜƴƛŘƻǎ ǎƻƴ άǇǊŜǎƻǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎέΤ ǇŜǊƻ ŀŘŜƳłǎ ŜȄǇǳǎƻ ǉǳŜ ƴƻ ŀƳŜŘǊŜƴǘŀǊłƴ ŀƭ 
movimiento porque habrá más líderes y más movilizaciones. 
Acusado de vender plazas con precios de entre 80 y 250 mil pesos, de acuerdo a la 
categoría, Rubén Núñez Ginez ha obtenido 4 millones 81 mil 884.18 pesos de 2010 a la 
fecha; gracias a las dos plazas que tiene. Mientras que ahora, la Procuraduría General de 
la República (PGR) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), lo acusan de 
lavado de dinero. 
En el caso de Adelfo Alejandro Gómez Álvarez, secretario general de la Sección 7 de la 
CNTE en Chiapas, dice la prensa nacional que no debió haber cobrado salario alguno por 
contar con una comisión sindical, quien habría cobrado su sueldo por la cantidad de 75 mil 
427 pesos, entre enero y marzo del año pasado; algo así como 12 mil 571 pesos 
quincenales, haciendo una cantidad de 25 mil 142 pesos mensuales. 
Cuando veas las barbas de Rubén Núñez cortar, pon las tuyas a remojar Adelfo Alejandro 
Gómez. Los presuntos delitos por los que fue detenido el líder de la CNTE en Oaxaca, son 
los mismos que desde siempre presuntamente se han cometido en la Sección VII del SNTE 
en Chiapas, así que la PGR-SHCP bien podrían proceder de la misma forma en la entidad; 
aunque la mayoría de los agremiados ni siquiera enterados están de la forma en que los 
involucran en dichos negocios, si no pregúntenle a Amadeo Espinosa Ramos, Francisco 
Torres Hernández, Rosendo Galíndez Martínez, y otros, quienes han pasado por la 
dirigencia del magisterio federal. 
Pero no solo Adelfo Alejandro Gómez Álvarez estaría en ese supuesto, también Pedro 
Gómez Bahamaca, Alberto Mirón y otros que forman parte del colegiado de la CNTE en la 
Sección VII; pero esa será decisión de las autoridades federales como la SEP, PGR y la 
SHCP.No cabe dudas, el pleito entre los grupos por el control de la Sección VII del SNTE no 
es por servir a los más de 50 mil agremiados, sino por servirse de las millonarias cuotas, 
hacer negocios con proveedores y vender las plazas laborales; ese es el verdadero meollo 
del asunto por el que los líderes de la CNTE no quieren la reforma educativa, misma que 
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es de muchos beneficios para los maestros que quieren enseñar a las futuras 
generaciones. 
Chilmol político 
El gobernador Manuel Velasco Coello directamente dio a conocer a la sociedad estatal, 
nacional e internacional la detención de Néstor Caralampio López Aguilar, quien rapó a 
profesores de Comitán el 31 de mayo, también acusado de los delitos de secuestro y 
contra la dignidad de las personas; aprehensión que efectuaron el domingo elementos de 
la Policía Especializada de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE)* * *El 
presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar, expuso que serán 
respetuosos de las resoluciones que emita y notifique la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación al Poder Legislativo de Chiapas, respecto al tema de matrimonio igualitario; al 
tiempo de manifestar que en su momento, se acatará lo dispuesto por el Congreso de la 
Unión para los Congresos Estatales, sobre este mismo tema. Ramírez Aguilar se manifestó 
en contra de la adopción homoparental, toda vez que transgrede los derechos de las y los 
niños de crecer en una familia y contar con la protección de un padre y una madre; 
άǎŜǊŜƳƻǎ ŘŜŦŜƴǎƻǊŜǎ ƭŜƎŀƭŜǎ ŘŜ ƭŀ ƴƛƷŜȊΣ ǇƻǊ ƭƻ ǉǳŜΣ ǇƻǊ ƴƛƴƎǵƴ ƳƻǘƛǾƻ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎ ǇǳŜŘŜ 
ŀŎƻƴǘŜŎŜǊ ŜǎǘŜ ǘƛǇƻ ŘŜ ǊŜŦƻǊƳŀǎέΣ ŘƛƧƻϝ ϝ ϝ[ŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜ ƭŀ /ƻƳisión Especial de 
Programas Productivos Sustentables para las Mujeres de la Cámara de Diputados, Sasil de 
[Ŝƽƴ ±ƛƭƭŀǊŘΣ ȅŀ ŎǳŜƴǘŀ Ŏƻƴ ǇǊƻȅŜŎǘƻǎ ȅ ǇǊƻƎǊŀƳŀǎ ǇŀǊŀ ōŜƴŜŦƛŎƛƻ ŘŜƭ άǾƛŜƧŜǊƝƻέ ŘŜƭ ǇŀƝǎ Ŝƴ 
espera de que las dependencias correspondientes cuenten con presupuesto para realizar 
la gestoría correspondiente; así que las damas interesadas podrán crear empresas en el 
sector rural y las ciudades, trabajar en la conservación cultural y el turismo en las 
comunidades beneficiadas* * *El alcalde capitalino Fernando Castellanos Cal y Mayor, 
anunció que la Conagua otorgará 164.9 millones de pesos para fortalecer el desarrollo y 
mejoramiento de la infraestructura hidrosanitaria del Sistema Municipal de Agua Potable 
y Alcantarillado (Smapa), así ya no aumentará el peso mensual en el recibo de los 
consumidores y los 20 pesos de alcantarillado del mes pasado* * *Jorge Luis Llaven 
Abarca, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, acompañado de altos mandos de 
la institución, sostuvo una reunión con el titular de la Secretaría de Pesca y Acuacultura, 
así como con dirigentes de cooperativas pesqueras de unos 15 municipios; cuyo propósito 
es de establecer estrategias para reforzar la vigilancia pesquera vía acuática y terrestre* * 
*Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * 
*Coopere con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * *Nos vemos y escuchamos por TVO 
Cuarto Poder de lunes a viernes de 9:00 a 10:00 de la mañana por 
www.cuartopoder.com.mx. 
La pregunta del día 
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¿El brazo de la justicia federal alcanzará a los líderes de la CNTE-SNTE en Chiapas? 
 
 
Jaque con Dama / Irma Ramírez 
** ¿Sin argumentos?** 
 Aunque parecieran momentos difíciles, lo cierto es que son más, tiempos históricos, 
donde una organización como la CNTE se está quedando sin validez política y sin 
argumentos. 
Más valdría para todas las partes un empate técnico entre el magisterio y las autoridades 
de educación federal, pues actualmente sigue la cerrazón de una de las partes por querer 
negociar y de la otra no levantarse del plantón sin algo a cambio. 
Este empate permitiría a los niños concluir el ciclo escolar, a los comerciantes del centro 
de esta capital poder seguir con sus ventas, a los maestros dejar de desgastarse tanto y a 
las autoridades lograr un acuerdo. 
Esto quizá sería ganar tiempo hasta el próximo año que no dude regresarán los maestros 
con el mismo argumento de la reforma educativa para el mes de mayo, el cual se volverá 
una ficha de cambio para sus negociaciones sindicato-gobierno. 
Por ello en este empate técnico cabría la posibilidad de que se suspendan las evaluaciones 
en lo que resta del año, y que los maestros se capacitaran a través de los programas 
implementados por las autoridades correspondientes. 
Urge si pensar en la niñez, que al final es la más afectada en este problema entre el 
sindicato y el gobierno, que lleva ya más de 20 días, por ello se espera que no rebasen el 
record que tienen de 86 días sin clases del 2013. 
La ciudadanía tiene muy claro que este es un problema de la federación, pero que está 
afectando al estado, por ello hay hartazgo de tanto destrozo y tanta violencia, de vivir en 
zozobra, quienes constantemente pretenden bloquear los accesos. 
Por eso más vale un buen arreglo que un mal pleito, pues no se duda que con todo y 
plantón, los maestros estarán dando los documentos necesarios para que los padres de 
familia no pierdan sus becas, ya que no les conviene pelearse con este sector, pero el caso 
es encontrar soluciones definitivas. 
.!{9 59 5!¢h{Χ- 
40 años le podría costar de cárcel al hombre que con una enorme riza trasquiló a los 
maestros en Comitán, pues ya fue detenido quien lleva por nombre Néstor Caralampio 
López, quien es acusado de secuestro y contra la dignidad de las personas. 
El mandatario estatal, precisó que elementos de la Policía Especializada de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE) en cumplimiento de una orden de aprehensión 
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derivada del expediente 39/2016, lograron la detención de este joven que a la hora del 
hecho llevaba camisa amarilla. 
 
Comentario Zeta / Carlos Z. Cadena 
No habrá impunidad para los que agredieron  y raparon a maestras en Comitán: Velasco 
La buena noticia  que se dio este inicio de semana fue  la detención de Néstor Caralampio 
López Aguilar, quien fue el sujeto que rapó a las maestras de la tercera edad en Comitán y 
que con su playera amarilla levantó la irritación y enojo en diversos sectores nacionales y 
locales donde se vieron las imágenes de la infame postal de agresión al a dignidad 
humana. 
Fue el  propio gobernador Manuel Velasco Coello quien   dio a conocer la noticia de  que 
en las últimas horas fue detenido Néstor Caralampio López Aguilar, luego de ser 
identificado como el sujeto que vestía camisa amarilla y cortó el cabello a un grupo de 
maestras y maestros de Comitán el pasado 31 de mayo. Dijo que la detención se realizó 
por elementos de la Policía Especializada de la Procuraduría General de Justicia   en 
cumplimiento de una orden de aprehensión derivada del expediente 39/2016. 
 En este sentido, Velasco reconoció la participación de la ciudadanía que permitió la 
ubicación de este delincuente, así como la labor de los elementos del Grupo 
Interinstitucional de Seguridad. Reiteró que la instrucción es capturar a todos los 
responsables de perpetrar estos actos deleznables que indignaron a todos los mexicanos 
para que no haya impunidad. 
Trascendió también en esta información  que  las próximas horas este  sujeto  fue recluido 
Ŝƴ Ŝƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ wŜƛƴǎŜǊŎƛƽƴ {ƻŎƛŀƭ ǇŀǊŀ {ŜƴǘŜƴŎƛŀŘƻǎ ƴǵƳŜǊƻ мп ά9ƭ !ƳŀǘŜέ ŘƻƴŘŜ 
enfrentará el proceso penal en su contra por los delitos de Secuestro y Contra la Dignidad 
de las Personas, por los cuales podría alcanzar una pena superior a los 40 años. 
 Esta captura se suma a las de Santiago Calvo López, líder de la Organización Popular 
Independiente Emiliano Zapata y dos más de sus cómplices, Juan Carlos López Flores y 
José Luis Calvo López señalados por las víctimas como los que encabezaron el operativo de 
vejaciones y humillaciones a docentes en la ciudad de Comitán. Así las cosas. 
En Chiapas no se está de acuerdo con la adopción homoparental: Congreso Estatal 
Desde Chiapas se escuchó el mensaje de no estar  acuerdo  con la adopción homoparental 
que ha levantado polémica a lo largo y ancho del país, y lo mismo  están en desacuerdo 
nacional los católicos que los evangélicos y cualquier persona que profesa una religión. El 
Presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar,  fue muy puntual en 
precisar su postura en contra de la adopción homoparental, toda vez que transgrede los 
derechos de las y los niños de crecer en una familia y contar con la protección de un padre 
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y una madre. Dijo que serán defensores legales de la niñez,  por lo que, por ningún motivo 
en Chiapas puede acontecer este tipo de reformas. 
 Dijo que La gente ya no quiere discursos, sino acciones y definiciones, advirtió que está 
siendo muy claros donde sí y donde no; y que  jamás ser confusos o esquivos a los temas 
sociales. Dijo que cree también  en la tolerancia, en el respeto a las libertades y a los 
derechos humanos y civiles, pero también cree muy fuerte  en la familia como la célula de 
la sociedad y en el rol natural de la mujer y del hombre. 
 
El diputado local manifestó que, en un acto de responsabilidad legislativa, serán 
respetuosos ante las resoluciones que emita y notifique la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación a este órgano legislativo, respecto al tema de matrimonio igualitario. Así mismo, 
en su momento, se acatará lo dispuesto por el Congreso de la Unión para los Congresos 
Estatales, sobre este mismo tema.  Así el ambiente. 
 Avanza en Chiapas ordenamiento territorial 
Los avances en materia de ordenamiento territorial de Chiapas son resultado del trabajo 
coordinado con el Gobierno de la República, organizaciones civiles y sociales para lograr 
un desarrollo sustentable y sostenible, dijo el Secretario General de Gobierno, Juan Carlos 
Gómez Aranda, tras la firma de un convenio de colaboración entre el Gobierno del estado 
y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, destinado a fortalecer la 
seguridad y la certidumbre en la tenencia de la tierra. 
En Chiapas se ha beneficiado a más de 2 mil 300 familias del campo como resultado del 
impulso del Gobierno de Manuel Velasco Coello al ordenamiento territorial, que junto con 
el Registro Agrario Nacional y la Procuraduría Agraria, ha venido trabajando en la 
regularización de los núcleos agrarios y en la completa certificación comunal y ejidal, para 
asegurar jurídicamente el patrimonio de las y los chiapanecos. 
La Ley Agraria establece que las dependencias y las entidades de la Administración Pública 
Federal, buscarán establecer condiciones para canalizar los recursos que requiera la 
capitalización del campo, propiciando la asociación entre ejidatarios, comuneros y 
pequeños propietarios, pues el propósito ulterior de la estrategia integral en la materia, es 
establecer condiciones favorables para aumentar la producción y la productividad, los 
canales de comercialización y la transformación de materias primas para agregar valor a lo 
que Chiapas produce en el sector agropecuario. 
Rapiditas.- A un año que la Organización de la UNESCO, consideró que la reserva de la 
biosfera Volcán Tacaná, en Chiapas, podría recibir el distintivo de Geoparque, el senador 
Melgar Aranda  presentó un Punto de Acuerdo para exhortar respetuosamente a la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y a la Comisión Nacional 
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de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y al Servicio Geológico Mexicano para lograr dicha 
denominación. El legislador chiapaneco dijo que de consolidarse dicho reconocimiento 
por parte de la UNESCO, permitiría a la Reserva de la Biósfera del Volcán Tacaná ser 
reconocida a nivel internacional y que por primera vez en México se consideraría la figura 
de Geoparque. Lo que abriría la puerta a la protección de los geositios de todo el país. En 
ŦƛƴΧ DǊŀŎƛŀǎ ŀ ƭŀǎ ƎŜǎǘƛƻƴŜǎ ǊŜŀƭƛȊŀŘŀǎ ǇƻǊ Ŝƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊΣ 
Fernando Castellanos, la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) otorgará recursos para 
fortalecer el desarrollo y mejoramiento de la infraestructura hidrosanitaria del Sistema 
Municipal de Agua Potable y Alcantarillado (SMAPA). En el marco de una reunión 
sostenida en las oficinas centrales de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) en la 
Ciudad de México, ante el Director General, Roberto Ramírez de la Parra, el Ayuntamiento 
capitalino obtuvo un recurso federal histórico, que se destinará para el rescate del 
SMAPA, así como para la ejecución de proyectos de desarrollo en beneficio de los 
tuxtƭŜŎƻǎΧΦ/ƻƴ Ŝƭ ǇǊƻǇƽǎƛǘƻ ŘŜ ǎŀƭǾŀƎǳŀǊŘŀǊ ƭƻǎ ŘŜǊŜŎƘƻǎ ȅ Ŝƭ ōƛŜƴŜǎǘŀǊ ŘŜ ƭƻǎ ǊŜŦǳƎƛŀŘƻǎΣ 
el presidente, Neftalí Del Toro,  sostuvo una reunión de trabajo con integrantes de Acnur 
México, en el que se abordaron diversos puntos a favor de esta población vulnerable.  Del 
Toro Guzmán, dio la bienvenida a Perrine Lecrerc, Jefa de Oficina de Acnur Chiapas y 
Beatriz Carrillo, Asociada de Soluciones Verdaderas de la Acnur, México, a quienes explicó 
que este gobierno presta especial atención a las necesidades de los niños y trata de 
promover la igualdad de los derechos de mujeres y niñas. La Jefa de Oficina de Acnur 
Chiapas, Perrine Lecrerc, dijo que esta reunión fue positiva, porque en próximas fechas se 
podría firmar un convenio de colaboración entre este organismo internacional y el 
Gobierno de Tapachula, para trabajar juntos a favor de este sector. Dixe 
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